

# LA LIBERIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIÓN

España, trimestre . . . 1,25 pesetas  
 Portugal, idem . . . 300 reis  
 Republica Argentina, año 7,60 pts.

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

esquelas de defunción, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 706

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Campo del Barro, hotel.

## NUESTROS AMIGOS Y NUESTROS ENEMIGOS

Es conveniente para orientar a la opinión, que tan apasionada se muestra por uno u otro de los beligerantes, ilustrarla con el conocimiento de algunos actos recientes, y concretos, que dicen, por sí solos más que todo el repertorio de bellas y pomposas palabras de los aliados, que no tienen otro valor en realidad que el de los cuentos y novelas de fantasía.

España, oficialmente, es una nación neutral, que mantiene relaciones amistosas con todos los beligerantes, esto equivale a decir que España es amiga de unos y otros, sin mostrarse parte en la contienda, siendo para ella tan sagrados y respetables los intereses de los imperios centrales, como los de los aliados; haciéndose acreedora a la vez, en justa reciprocidad, a merecer ella consideración igual por parte de ambos contendientes. La mayor o menor consideración y respeto de estos para con España y sus intereses marcará, y será norma reguladora de la amistad que nos profesan, y servirá de base para apreciar cuales son los verdaderos o falsos amigos.

Ahora bien, si con tales elementos de juicio, que son los únicos apreciables, hemos de juzgar la cuestión y fallarla, veremos desde luego que a España se le considera y se respetan sus intereses por parte de Alemania, (Imperios Centrales) y es desdeñada y atropellada por Inglaterra (aliados); estos por consiguiente son nuestros enemigos, y los imperios centrales nuestros amigos. Y como los hechos tienen más valor que las palabras, expondremos algunos como prueba.

No hace mucho tiempo aún que Alemania espontáneamente ofreció a España parte de sus buques mercantes, surtos en nuestros puertos, para que pudieramos hacer uso de ellos en las circunstancias actuales, en vista del escaso tonelaje de que disponíamos para nuestras necesidades siempre que Inglaterra nos reconociese este derecho. Este generoso ofrecimiento, que en un mismo día—dos meses después—fué negado y confesado por nuestro gobierno, con el deliberado propósito de desvirtuar su importancia, no se ha llevado a la práctica, que hubiera reportado grandes beneficios a la nación, por culpa de Inglaterra.

La fruta es un artículo declarado de contrabando por ambos beligerantes. Pero el gobierno español pide al alemán que permita la exportación a Inglaterra, y su petición es atendida en el acto por Alemania; la cual, sin embargo, interesa

a la vez de nuestro gobierno que este solicite del de Londres se nos haga concesión análoga para la esportación de dicho producto a Alemania. El resultado de esta gestión, si es que nuestro gobierno la ha hecho, suponemos habra sido negativo, y ello significa otra partida más en el haber de Alemania y en el debe de Inglaterra. Sigamos.

El barco español «Victor Chávarri» conduciendo a Inglaterra contrabando es sorprendido por un submarino alemán; el capitán del barco invoca la buena amistad entre España y Alemania, promete no seguir su viaje y regresar a Bilbao, y con esto basta para que el submarino atiende el ruego, dejándole libre sin inferirle daño alguno. Otro barco español que también conducía contrabando, es detenido por otro submarino germano, y este le indulta porque el capitán hace la consideración de carecer de botes de salvamento. Estos y otros muchos casos que pudieran citarse prueban la sincera amistad que nos profesa Alemania, demostrándolo con hechos irreputables.

Por parte de Inglaterra ocurre todo lo contrario. Ella ha formado varias «listas negras» de casas de comercio españolas, que en virtud de su legítimo derecho mantienen relaciones comerciales con súbditos de los imperios centrales, y por sólo este delito les pone el veto para comerciar con súbditos británicos. Además a los comerciantes españoles les impone tales condiciones y exigencias para efectuar sus operaciones, que resulta un atentado al derecho y a la soberanía de España. Hasta se ha dado el caso de que el cónsul británico en una población española haya intimado por escrito, uno por uno, a todos los anunciantes de un diario, conminándoles de privarles de toda relación mercantil inglesa, de continuar anunciándose en el dignísimo diario. Todo esto, unido al espionaje mercantil que dentro de España se ejerce por los aliados, contribuye a que nuestros hombres de negocios y empresas se hallen amedrantados ante tales intromisiones. Si ese es el derecho y la libertad de que alardean los aliados, que se lo guarden para su uso particular, y nos dejen a los demás vivir tranquilos en nuestra barbarie. Por mucho que forcemos la memoria, no encontramos acto alguno de la gran Bretaña, que pudiera interpretarse como signo de afecto y simpatía para España. En todos ellos se aprecia, como nota distintiva, un egoísmo insaciable y en orgullo despótico.

También nuestra hermana Francia ha hecho apurar el cáliz de la amargura a muchos compa-

triotas nuestros, que han traspasado la frontera contratados para el trabajo. Ni se han respetado los contratos, ni han sido tratados—la mayor parte—con mas consideración que si fueran seres irracionales.

¿Hay alguna duda para designar cuales sean nuestros amigos y nuestros enemigos? Creemos que no, si es que la pasión no nos ciega. Lástima es que nuestro Gobierno esté haciendo una política tan marcadamente aliadófila, contra el sentir de la mayoría de los españoles.

## Razas de Trigo altamente productivas

A medida que los perfeccionamientos van afirmándose, se pone más de relieve la importancia que para el aumento de las cosechas revisten las clases, o variedades de semillas. Si antes apenas se tenía en cuenta la influencia que en los rendimientos podría ejercer la capacidad productiva de una variedad hoy, en toda clase de cultivos, la potencialidad de la raza se reputa como elemento esencial y se considera factor de gran valia para poder llegar a las máximas producciones en condiciones prácticas y económicas.

Lógico y muy natural es que haya llegado finalmente a reconocer la importancia que tiene como factor económico en la producción cerealifera el linaje de las semillas, siguiéndose en esta apreciación la que en todo trabajo de transformación se concede al instrumento o máquina, ya que idéntico papel representa la semilla en la producción agrícola, cuya misión es la de elaborar los elementos que la naturaleza puso a su disposición en la atmósfera y en la tierra para transformarlos en frutos.

Y si en la industria la capacidad productiva de la máquina es fundamento de mayor cuantía para el éxito de toda empresa así mismo, en cualquier clase de explotación agrícola, en la variedad o raza de semilla hay que ver al agente motor principal que preside los procesos de la producción, a los que están ligados los rendimientos de los cultivos.

Nos ha hecho sugerir estas consideraciones la lectura de unas notas que un ilustrado y competente agricultor acaba de enviarnos para que demos cuenta de los éxitos que viene alcanzando desde algunos años con el ensayo de diferentes razas de trigo, que lo facilitó la sección de ensayos de semillas de la revista agrícola de Barcelona *El Cultivador Moderno* y llamemos la atención de los agricultores acerca las clases

que nos señala como convenientes a propagar, por haberle hecho elevar el porcentaje de producción en alto grado, tras experiencias cuidadas y prácticas de cultivo meliculosa.

La sistemática repetición de los ensayos comparativos con otros trigos del país, le llevan a formular la conclusión de que serán numerosos los casos en que podrá comprobar nuestros labradores, que los trigos aludidos han de permitir llegar a producciones no acostumbradas y además, con algunas de dichas clases, estar en condiciones de evitar perjuicios que las inclemencias del tiempo o de la atmósfera no estar a mano del labrador contrarrestar, porque a pesar de los esfuerzos y sacrificios que a tal propósito invierta, la resistencia de las variedades que cultiva es inferior a la que sería necesaria oponer para que las sementeras no quedaran castigadas.

Y expuesto lo que escrito queda, pasemos a las ligeras indicaciones de las variedades de trigo que se nos ofrecen como dignas de ensayo y adopción, por las recomendables cualidades que para cada una de ellas se han considerado útiles redactar.

Trigo «Heraldo de Rhin». Por su estructura, aspecto y cualidades puede considerarse entre los candeales y trigos duros. Es variedad muy productiva; sus espigas algo aplastadas, de 18 y 20 centímetros de largo, contienen de 80 a 85 granos. Muy rústico sóbrio, se adapta a los terrenos poco favorecidos por la naturaleza y en todos se distingue por su gran resistencia a la mayoría de enfermedades. La rigidez de la paja le garantiza, la mayor parte de veces, contra el vuelco o encamado y su resistencia a la roya es muy notable. Largas barbas visten las espigas y adquieren aquellas color negro cuando el trigo ha llegado a su completa maduración. La harina del «Heraldo del Rhin», es muy notable por su buena calidad, de gusto superior, blanca e hidrófila.

Si se siega este trigo luego de tomar color el grano, resulta cristalizado; tiene en cambio aspecto amorfo o sea *bragado*, como dicen en Castilla, si se deja secar mucho antes de segar.

Es variedad muy agradecida, así es que recibiendo los esmeros del cultivo y los beneficios de los abonos, sus rendimientos se acrecentan notablemente.

De pocos años introducido en España, en la mayoría de las regiones donde ha sido sembrado, ha permitido comprobar, con relación a otros trigos comunes, su superioridad, tanto por los rendimientos, como por sus condiciones de resistencia a los meteoros y a las criptógamas.

En el archipiélago, balear, según el órgano Oficial de la Cámara Agrícola de Palma de Mallorca; se ha puesto de manifiesto este último año que ha sido ensayado, su gran potencia germinativa, amacollando y adquiriendo desarrollo extraordinario, rindiendo en algunos casos producciones de 100 kilogramos por uno en cultivo normal. En otras regiones se ha comportado de modo parecido.

Trigo «Atlante»—Otra variedad notabilísima, aunque más exigente en cuanto a terreno, que los demanda substanciosos, pero en ellos rinde gran utilidad, alcanza menos desarrollo y altura. La espiga es compacta, bien vestida y con barbas negras. El grano muy posado, de harina hidrófila, masa corta, pero buen pan. Agra-

dece mucho los abonos, traduciéndose su influencia en el aumento de las cosechas.

Otra variedad de trigo, sin barbas, digno de especial recomendación, es el trigo «Tartaria».

Por su caracteres, aspecto y cualidades, podría hallar relación de parentesco con la serie de los célebres híbridos *Japhet* y *Gros Bleu* y como estos muy productivo. De la familia de los candeales, es muy sóbrio, matea mucho y se cria en el tiempo que se cria la cebada; es decir que sembrándola a últimos de octubre o noviembre, se siega en las regiones templadas a la primera decena de julio. Su harina blanca y bastante hidrófila, da muy buen pan, con bastante gluten.

Las tres expresadas variedades, que como hemos dicho vienen siendo objeto de encarecida recomendación por parte del agricultor que las ensaya, han merecido así mismo favorable juicio de otros labradores que las han sembrado.

La publicación de las precedentes notas, creemos han de considerarlas de oportunidad todos aquellos que entre en sus cálculos conocer las variedades de trigo que puedan llevar un adelanto y una mejora en el rendimiento de sus campos.

R. DE LAS SOLANES

## Modernísimos Mecanismos para Riegos, Elevaciones de aguas, Usos industriales y Agrícolas

### I. Cadena Hélice (patentada).

Originalísimo sistema para elevaciones de aguas de uno a veinte metros de profundidad.

Imcomparable en sencillez, peso y economía con los antiguos sistemas de norias, bombas, etc.

**VENTAJAS:** Sin cogilones, tuberías, émbolos, ni válvulas; no hay deterioro posible.

Su reducido espacio de instalación, reduce el coste de los pozos etc.

Fácil transporte en caballería.

Montaje sencillísimo en un par de horas.

Sube el agua con arenas, lodos, guijas, etc., sin deterioro alguno.

Dura siglos, y los insignificantes desperfectos, los arregla un herrero de pueblo.

Se adapta a toda clase de caballerías, motores y brazo de hombre.

### II. Correa-Hidráulica (patentada).

Otro sencillo elevador de agua, similar del anterior, con todas sus ventajas y para pequeñas y grandes profundidades.

No pensad en pesadas norias bombas, rosorios, etc., sin conocer estos novísimos sistemas.

### III. Motor a Gasolina o aceites semi-crudos.

Construido como tipo para elevaciones de aguas y pequeñas industrias como *Imprentas, Herrerías, Panaderías, Chocolaterías, Carpinterías, y toda clase de Talleres.*

**Desde UNO a OCHO caballos.**

Además de su escaso coste, marchar sin necesitar a nadie para atenderlo, y su consumo ideal es su mayor ventaja que con su disposición patentada, *marcha con gasolina o con cualquier aceite semi-crudo.* Con ello se puede elegir lo que esté más barato.

Representante exclusivo en la Región

**Felipe Rodríguez**

INGENIERO

CIUDAD RODRIGO

Proyectos, presupuestos y toda clase de datos. -2-

## Del viejo arte literario

III

Hoy hacemos desfilar por nuestras columnas a dos notables poetas: José Lamarque de Novoa, y Celso Lucio. Fué Lamarque un lírico andaluz de gran notoriedad

cuyas rimas delicadas merecieron elogios de críticos eminentes y fueron celebradas por vates de su misma época. De Celso Lucio poco hemos de añadir nosotros; bastan copiosos laureles ganó en el arte de Tahatía; pues muchas de sus famosas comedias, aún se representan con algún éxito. Su talento dramático, surgió en un tiempo en que ya el decaudentismo se había iniciado, y Lucio permaneció discretamente situado ante las audacias de los bárbaros ninovadores. Leed su libro «Generodisco»—bien modestamente titulado—y prolongado por J. Benavente, sacamos un pensamiento y la composición ante mi bandera donde resplandece el santo ideal de la patria, de esa patria, que tan necesitada se encuentra en los momentos presentes de que la mayoría de sus hijos no olviden tan grandes ideales.

TEMISTOCLES

\*\*

### HISTORIA TRISTE

Era aún niña y sus padres de su lado  
La apartaron con bárbaro rencor  
Cruzó del mundo el pielago agitado  
Sola... con su dolor.

Fué mujer y a la voz de amor constante  
Sintió su ardiente pecho palpar...  
Fingido fue el amor... falto el amante  
Su destino olvidar.

La gloria un punto sus decinas alas  
Sobre su frente pálida agitó  
Logró del genista sublimes olas  
Y su lira vibró.

Más en vano ceñir quiso la suerte  
Brillantes lauros en su altiva sien  
Son lauros sin amor lauros de muerte  
Y mentido su bien.

Hora de un claustro en ámbito sombrío  
Del mundo olvida la elusión falaz  
¿Es feliz... o tal vez pesar impio  
Le persigue tenaz?

¡Feliz!... La miro y en su rostro helado  
No descubro una sombra de aflicción:  
Cerrada está su mente a lo pasado...  
Cuántas lágrimas ¡ay! habría costado  
Esta sublime paz del corazón!...

José Lamarque Novoa

\*\*

### SERPENTINAS

El salón está lleno de serpentinatas  
de mil colores,  
y a mí se me figura que representan  
mis ilusiones,  
Nacen vivas, brillantes,  
vuelan ligeras,  
y luego todo el mundo  
las pisotea.

\*\*

### ANTE MI BANDERA

El grana y oro de mi bandera  
el sol y el viento besando están;  
son el emblema de la victoria,  
con sus fulgores llenan la historia,  
va la hidalguía donde ellos van.

El grana y oro de mi bandera  
el sol y el viento besando están.

Todas las tierras, todos los mares  
de tus grandezas se acordarán,  
que, como noble conquistadora,  
en ambos mundos fuistes señora  
y tus laureles no morirán.

Todas las tierras, todos los mares  
de tus grandezas se acordarán.

Sagrada enseña de mis guerreros,  
tu grana y oro valor me dan;  
a ti que elevas los corazones  
y sólo inspiras nobles pasiones,  
a tí mis sueños de gloria irán.

Sagrada enseña de mis guerreros  
tu grana y oro valor me dan;

Son los colores de mi bandera  
que con orgullo flotando están,  
son el emblema de la victoria  
con sus fulgores llenan la historia  
va la hidalguía donde ellos van.

Son los colores de mi bandera  
que con orgullo flotando están.

CELSE LUCIO

## En las riberas del Agueda

### Fronδας, aves y niñas

Contememos la belleza. ¿Porque no? Es un eco que se aduerme en el alma arrullado por caricias del ensueño! Vibración que se agita en las ansias indefinidas del espíritu. Himno que se eleva triunfal como apoteosis de la aspiración humana. Porque la belleza es levadura divina que cuaja en lo humano. Es la regalia del cielo endulzando las amarguras de la tierra... Es la escala excelsa entre el hombre-espíritu y el Espíritu Supremo... Dios.

Por algo hay nubes de colores; diáfamos cielos, frondas, verdores, fúlgidos matices, doradas auroras, románticos crepúsculos; bordados relieves; divinas inspiraciones del arte; sublimes armonías del espíritu; infinita, ascensión del pensamiento; por que siendo estas manifestaciones afirmación de belleza sensible, la progresión de aquellas, es afirmación de la belleza eterna de la belleza ideal.

Las riberas del Agueda son un trozo del sublime don cuajado en encantos.

Cuando el sol cae sobre la superficie de las aguas, ¡qué ilusión ver la onda de luz rizada en la onda de aquellas, salpicar de chispas diamantinas el movable espejo, y envolver en rutilante nimbo la imagen de los negrillos que en ellas se reflejan!

¡Qué encanto poético, contemplar dichos árboles en suave irregularidad de lago, orlar una orilla, y seguir la visión del cerco por una pared tapizada de yedra, que concluye la otra orilla.

Y luego entre el claro de los árboles, percibir blanquecinos trozos de pasto seco, seguir la suave pendiente, y esparcir la mirada por los predios, que esbozan el verdor de su sembrado; más allá el otero que convida a soñar bajo el capúz de sus encinares, y en un mazizo de profundo azul, las montañas detrás onduladas, como artesonadas, alzándose enhiestas, cual retablo de aquel artístico sitio.

Y en el conjunto entretener la visión en el zigzag de las mariposas que vuelan sobre la yedra; en el manso pacer o la loca carrera de la vacada que se regala en el pasto; recrear el oído con la armonía de algún pájaro cantor morador de las frondas; con el rítmico son de la esquila acompañada por el canto del gañan, atisbar a lo lejos el penacho de humo que se eleva en las serranías, matizándose con su intenso azul, y contemplar todo esto en una tarde otoñal de sedante calma entre jóvenes y encantadoras amiguitas; como Juanita Escobedo, elegante y distinguida con su chic francés; Solita Romero con su dulce mirar de Madonna; y con su figura de grácil donaire Eloisa Romero; ¡qué ofrenda dadivosa de la naturaleza! ¡qué fructiva armonía poética! ¡que beber la poesía en fusión de relumbre, de reflejos, de matices, de aromas y de color!

Se bebía. Sí. Se bebía a grandes dosis. El alma se saturaba de ella y convertían en vaso bendito para guardar el precioso depósito. ¡Oh! divina esencia guardada y firme quedas en mi alma.

Y cuando sienta la nostalgia de un sueño plácido y sereno ¡riberas del Agueda! yo os evocaré.

Y cuando me domine ese estado de alma en que la realidad cede el sitio a la idealidad, en tus mágico cuadro encontraré el secreto de aquella transición.

TERESA SALANOVA

## Batallón Segunda Reserva de Ciudad Rodrigo Núm. 99.

REVISTA ANUAL DE 1916

La revista anual que tienen el preciso deber de pasar las clases e individuos sujetos al servicio militar, hasta que reciben su licencia absoluta, tendrá lugar durante los meses de noviembre y diciembre próximos venideros, en la forma que preceptua el artículo 325 del Reglamento para la aplicación de la vigente Ley de Reclutamiento y reemplazo, teniendo presente que los que dejen de cumplirlo dentro del plazo marcado, serán castigados con la multa que determina el artículo 316 de la expresada Ley.

Para este acto, las clases e individuos que tienen su residencia en esta ciudad, se presentarán provistos del correspondiente pase en la oficina de este Batallón, todos los días hábiles desde las nueve a las trece, en inteligencia que no serán revistados los que no verifiquen su presentación personal.

Ciudad Rodrigo 23 octubre 1916. —El Comandante Jefe.—Alfredo Arellano.

## ESPECTACULOS

### Teatro Nuevo-Cine Moderno

Continuará y terminará mañana domingo 29, la proyección de la película «El Cofrecito Negro», con los episodios 13, 14 y 15.

Es de esperar que el descubrimiento del enigmático criminal y sus misterios, satisfagan al público ávido de la solución de tan interesante obra.

Se nos asegura, y así se anuncia en los programas de las sesiones de mañana, que para en breve se prepara por esta Empresa otro más colosal acontecimiento.

VALENTIN.

## NOTAS MUNICIPALES

En la sesión que celebró nuestro Ayuntamiento, se nombraron para formar parte de la comisión de agua y luz, a los señores, Vera y Aparicio.

En la orden del día se dió lectura a una instancia de la junta directiva del Real Cuerpo de Bomberos, en la que pide se aumente la subvención a mil pesetas. Se acuerda denegar la petición, en vista de que la corporación no cuenta hoy con recursos para aumentar los gastos, sin perjuicio de que el día que mejore la situación, se tenga en cuenta tan justa demanda, y a petición del señor Vera, se acuerda decirlo de oficio, a la citada junta.

Se lee otra solicitud de los vecinos del barrio de las viñas, en que piden se construya un local para Escuela, y se nombre un maestro para la misma. Dicho documento pasó a informe de la comisión de Hacienda.

El señor Cid manifiesta, que en vista del estudio hecho por la comisión de Hacienda, porque los vecinos del arrabal de San Francisco, disfruten de los mismos derechos que los de la ciudad, se establezca nuevamente el fiolato de consumos en la Puerta del Conde, y se suprima le de nueva creación, quedando el que lo sirve de Interventor y aumentándose tres o cuatro dependientes por ser de suma necesidad. Así se acuerda, y se levantó la sesión.

## NOTICIAS GENERALES

Se nos asegura, y a nuestra primera autoridad se lo transmitimos, que en la mañana del jueves y en plena Plaza Mayor, fueron mordidos por un perro, al parecer atacado de hidrofobia, otros varios, habiendo ya algunos de los dueños de estos últimos, mandado sacrificar aquellos en previsión de ser cierto lo que dejamos apuntado.

Y ahora decimos nosotros, ¿por que no se averigua

si es esto una verdad y se ordena la matanza de aquellos otros perros que se vieran fueran mordidos? y si esto no fuera factible o fácil de conseguir ¿por que no se hace cumplir con rigurosidad lo ya tantas veces ordenado de que todos los canes, chicos o grandes, que transitan por las calles vayan provistos de su correspondiente bozal o conducidos, atados, por sus dueños?

Siempre ha debido ser así, pero hoy más que nunca es cuando debe hacerse cumplir lo dispuesto en las Ordenanzas Municipales de esta ciudad.

Así lo esperamos y así sucederá, confiando en que como siempre, ha de ser atendida la denuncia y petición que hoy hacemos.

**Matrimonio sin hijos**, se desea para cuidado de casa. Informarán en la Imprenta de este semanario. —1—

Después de publicada la última relación, donaron libros, con destino a la biblioteca que en la Prisión se está formando para proporcionar lectura a los reclusos; doña Luisa Arias, R. P. Salas, don Antonio Calama y doña Modesta Torres.

El Patronato social de buenas lecturas, tiene anunciada una remesa de libros y la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública tiene concedidas una biblioteca popular y una Colección escogida de libros.

Todo esto prueba que la obra emprendida, se considera útil y provechosa.

**Motocicleta** seminueva, de cinco caballos y dos cilindros, marca Peugeot, **se vende**. En la Imprenta de este semanario informarán. —2—

Hemos tenido el placer de admirar la preciosa colección de sombreros que para la próxima estación de verano, ha recibido la señorita Beatriz Gómez Sánchez, así como otros varios arreglados y transformados por ante dicha señorita.

Tanto por unos como por otros se deja entrever su exquisito gusto, por lo que la felicitamos deseándole a la vez grandes rendimientos en su cometido.

**Vacuna fresca** del Instituto Alfonso XIII. De venta, Droguería de José Pérez Solórzano. —2—

Con gran solemnidad y asistencia de fieles, se está celebrando la novena en la capilla del Cementerio en sufragio de las benditas almas del purgatorio, el día 2. Conmemoración de los fieles difuntos, a las siete de su mañana, empezarán las misas rezadas, y a las diez Oficio de difuntos y Misa solemne, predicando el R. P. Capuchino, de la residencia de Salamanca, Fray Atanasio de Macotera.

Por R. D. de 24 del actual, han sido nombrados, presidente de la Audiencia provincial de Soria, don Isidro Diez-Canseco, que tan gratos recuerdos dejó en esta ciudad, siendo Juez de instrucción; y magistrado de la de Alicante, nuestro paisano y amigo, don Alfonso de Pando, a los que enviamos nuestra enhorabuena.

En el concierto de mañana domingo, ejecutará la Banda del Real Cuerpo de Bomberos el programa siguiente:

«A los toros» Paso-doble torero, Juarrán; «Languidez» Vals Boston, J. Franco; «Marcha Indiana». Sellenitt; «El Principe Casto» (selección), Valverde; «A la luz de la Luna» (serenata), J. Franco; «Pacorro» Paso-doble torero, López.

Ha sido nombrado Alcalde de Salamanca, nuestro particular amigo, don Eduardo de la Nava.

Su programa no puede ser más sencillo, confiar en la eficaz cooperación de sus compañeros y ser útil a la población.

Solo por disciplina se puede administrar tal cargo.

## Pomada antiherpética Cèrio

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel.

Su uso prolongado, acaba con los más rebeldes acnés, prurigos, impétigos, *eczemas, eritemas y herpes*, que dan origen a repugnantes enfermedades.

Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten.

Venta: Principales Farmacias de España.

DEPOSITO: En la de su autor,  
DOCTOR RIESCO, 60, SALAMANCA

Concesionario en Ciudad Rodrigo,  
DON ADRIAN VASCONCELLOS,  
Plaza Mayor, 7.

## ¡¡ SEÑORES VIAJEROS !!

### JUAN MANZANO

Pone en su conocimiento y del público en general, que se ha hecho cargo del antiguo **Parador del Arco** (Colada, 10) en el cual he introducido toda las reformas necesarias, para que su estancia sea lo más cómoda posible. —16—

### Manuel Hernández Picón

Profesor de música

Con diploma del Real Conservatorio de Madrid

Da lecciones de solfeo, armonía y composición, como igualmente de violín y todos los instrumentos de Bandas.

Se afinan pianos y se arreglan todos los instrumentos de madera y metal, precios económicos.

Para avisos, Sepulcro, 6 Ciudad Rodrigo. —12—

## Luis Peraqui y Artacho

Gabinete Dental

CALLE DEL ARCO, PROXIMO AL CAFE DEL PORVENIR

## Emilio Tarazona

MONTADOR ELÉCTRICISTA y MECÁNICO

Reparación de Máquinas y Motores.

—Proyectos y presupuestos. —14—

Material Eléctrico.—

Campo de Carniceros, Ciudad Rodrigo.

## EL PORVENIR

Fábrica de Gaseosas

Viuda de Federico Sánchez-Manzano

## Almacén de DROGAS

### GREGORIO G. CAMISON

Casa fundada en el año 1893

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que por mejora de locales, y deseando ampliar el negocio de **DROGUERIA**, se ha trasladado a la

**Plaza de Béjar, número 13,**

donde ofrece sus servicios con puntualidad y economía.

52-17

## WALTHAN Y ELECTION

Los dos relojes de precisión modernos

Depositario: Nemesio Prieto Piñuela

RELOJERO Calle de Madrid, 30, Ciudad Rodrigo. RELOJERO

Existencias de las acreditadas marcas **Distinguo, Oroscope, Ser-gines, Priska, Cronómetro-Taxis.**

Gran surtido en despertadores y relojes de pared.

**Composturas garantizadas.**

Agente exclusivo para esta ciudad, Viuda de Galleja, Plaza Mayor, 11



## EL PRECIO FIJO

# Angel Roselló Plá

Para la presente temporada se han recibido en este acreditado establecimiento, las últimas novedades en tejidos de todas clases.

### CORTES DE VESTIDOS

Surtido completo en ropa blanca y equipos para novia.

Gran variación en CAMISAS para caballero, inmenso surtido en CUELLOS y PUÑOS.

### SOMBREROS, GORRAS Y CORBATAS

**CORSE RECTO** muy elegante Unica casa que vende el Corsé recto *Natti* desmontable y lavable *Calzado de lujo* para Caballero, Señora y Niño especial con Piso de GOMA.

### GRAMOFONOS DISCOS ODEON Y AGUJAS

Grandes existencias en géneros de punto

Discos «Odeon» gratis!!

a cambio de

Discos usados

Pidáanse detalles y condiciones en este comercio

## ANGEL ROSELLO PLA

Plaza de Bejar, 9 **PRECIO FIJO** Ciudad Rodrigo

## LAS LEGITIMAS LAMPARAS ELECTRICAS

con Filamento de hilo estirado, superior a todas

**A 2'10 pesetas. una**



**se hallan de venta en el**

**Comercio, Viuda e hijos de Cuadrado, Plaza Mayor, 22,**

**IMPORTANTÍSMO** es saber que esta casa no vende mas clase de Lámparas que la marca OSRAM

**Se admiten anuncios**

